



**4 JUNIO**  
**DE 2023**  
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

# Columnas estatales

30 Agosto 2023

**Mi Estado,**  
**MI ELECCIÓN**

## SE COMENTA

**Que** en las últimas cifras federales sobre la incidencia delictiva, el municipio de **Lerma** tiene niveles que son un verdadero desastre, sobre todo en homicidios dolosos que han repuntado de manera significativa.

Pero no solo se trata de este año, sino en lo que va de la actual administración municipal. Todo parece indicar que al alcalde, **Miguel Ángel Ramírez Ponce**, le salió el tiro por la culata al haber destituido a su director de seguridad pública a principios de este año y nombrar en su lugar a uno de sus allegados que pasa sin pena ni gloria, en perjuicio de la población.

**Que** este miércoles la bancada del **Partido Revolucionario Institucional** en el Congreso estatal culmina su reunión parlamentaria que se ha llevado a cabo en **Ocoyoacac**, sobre todo con la intención de presentar su agenda legislativa con miras a ser oposición en el nuevo gobierno que encabezará **Delfina Gómez**.

Sin duda uno de los aspectos fundamentales será el de entregar buenas cuentas a la ciudadanía, de cara al último año de la actual Legislatura con la finalidad de llegar con aciertos a los **comicios de 2024**, donde se elegirán a nuevos diputados mexiquenses.

**Que** por cierto, en la **Cámara local** vendrá pronto el clásico estira y afloja para definir cuestiones del presupuesto gubernamental hacia el crucial año 2024. Está claro que la **4T** viene con el discurso de la austeridad, pero habrá que ver si en especial el **PRI, PAN y Movimiento Ciudadano** querrán alinearse o, estratégicamente, estirar la liga para poner en aprietos al **Ejecutivo** y limitar sus acciones.

**Que** todo, desde ya, tendrá lectura de reelección, pues hay bastantes personajes que, sin un destino seguro en el gabinete o los ayuntamientos, quieren asegurar una posición mientras políticamente aguardan tiempos mejores. ■

# CAPITAL

PÁGINA 2  
30 DE AGOSTO 2023

## EN LOS PASILLOS

### TRANSEXENAL

**Aseguran** que al menos un par de **programas** de la Secretaría de Desarrollo Social, podrían seguir **operando** el próximo gobierno y serían **Familias Fuertes Apoyo a Personas Adultas Mayores** y **Familias Fuertes Niñez Indígena**, por supuesto, se espera lo hagan con otros **nombres**. Por cierto, pese a su **dinámica**, todo indica que no se cumplirá con la totalidad el **15 de septiembre**.

### INVESTIGADOS

**Comentan** que continúa la investigación a **dos policías** municipales de Nezahualcóyotl, por **homicidio** calificado, esto tras ingresar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (**AICM**) y disparar contra usuarios de un automóvil, provocando la muerte de una **mujer**. Los elementos policiacos violaron un **espacio** federal, al ingresar armados al estacionamiento de la **Terminal 2**.

### ENCHARCAMIENTO

**Cuentan** que las inundaciones en la **vía** mexiquense a la altura de la **Central de Abasto de Tultitlán**, tienen a vecinos y automovilistas con el **hígado** inflamado, porque hasta con un **aguacero** se hacen enormes encharcamientos. A ello se debe sumar la **afectación** del pavimento y los enormes **baches** que se han formado y obvio, **afectan** vehículos.

### FILAS GRANDES

**Dicen** que **taxistas** en el Valle de Toluca toman cualquier espacio que les conviene como **base** y cuándo **no**, por los reclamos de vecinos y comerciantes, **fingen** la **descompostura** de sus unidades para pararse por largo tiempo en **avenidas** principales de municipios, esto sin contar con el **tráfico** que provocan al circular en "**fila india**" en avenidas importantes.

columnalospasillos@gmail.com



Yolanda Senties

## Es especial este septiembre de 2023

**Es especial** porque hay cambio de gobierno en el Estado de México. Porque por primera vez una mujer es la titular del Poder Ejecutivo, ejerciendo como gobernadora del estado más importante de la República Mexicana, es el más importante, por innumerables razones, políticas, económicas, sociales.

Los símbolos patrios que lucen en este mes tienen un significado muy particular: La grande y majestuosa bandera tricolor que luce en la Plaza de los Mártires será el paisaje que todos los días recordará a los integrantes de los tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial su compromiso de anteponer el bienestar de los mexiquenses a cualquier otro interés. Y respetar la Constitución y las leyes que de ella emanen a los integrantes del ayuntamiento, la gran tarea de servir a los toluqueños y mejorar la tierra en la que murieron los 100 mártires insurgentes.

Este septiembre, como siempre, la bandera nacional será portada y cuidada por las manos del presidente municipal de la capital del estado, después ondeará en las manos del gobernante saliente, para entregarla en las manos de la primera mujer gobernadora, Delfina Gómez Álvarez.

En el balcón del Palacio Ejecutivo, el gobernador saliente repetirá las palabras con las que Miguel Hidalgo exhortó, promovió el ánimo de los mexicanos, para luchar por nuestra independencia, y segu-

ramente añadirá algunas otras palabras acordes con el momento histórico que vivimos.

Ya le tocará a la gobernadora exhortar a los mexiquenses a luchar por un mejor México en los próximos años de su gobierno.

Esta noche del 15 de septiembre, en medio de focos tricolores, fuegos artificiales, música, alegría, los mexiquenses envueltos en serpentinas de colores, banderitas y trompetas de plástico, se unen para desearle a la gobernadora éxito en su gestión gubernamental, porque saben que sólo así a cada uno de ellos le irá bien.

Esta noche el bullicio de los gritos, las luces verde, blanca y roja, se meten muy adentro del espíritu mexicano, sin fijarse, ni acordarse, en otros colores partidistas, electorales, se abrazan con ese orgullo, con ese espíritu patrio común que hace que se les ponga la "piel chinita", y su garganta repite fuerte, la letra del himno nacional, movida por el recuerdo y orgullo de ser mexicano.

La gobernadora en especial no puede olvidar, no sólo el grito unánime de más de 17 millones de mexiquenses de ¡Viva México!, sino el sentimiento de confianza que se le entrega, de esperanza, de exigencia para que no falle, ni le tiemble la mano, para con firmeza acabar con la corrupción, la impunidad, y entregar un Estado de México mejor con mayor bienestar a cada mexiquense, dejando una huella de honestidad y trabajo que muchas mujeres puedan seguir.

**El bullicio de los gritos, las luces verde, blanca y roja, se meten muy dentro del espíritu mexicano, sin fijarse, ni acordarse, en otros colores partidistas, electorales, se abrazan con ese orgullo, con ese espíritu patrio común que hace se ponga la "piel chinita"**



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Realidades opuestas en Desarrollo Económico.
- Mientras el mandatario estatal le presumía a la Gobernadora electa "los logros" de la administración, en la Legislatura diputados y empresarios analizaban el rezago que presenta el sector en seis años.
- Nuevo León y Jalisco hacen un mejor papel. Debían llegar más inversiones, pero la política implementada no lo permitió.
- Reactivan iniciativa de ley congelada desde el 2022, para reactivar la economía mexicana.
- Aclaración del día: Modifican número de empleos en la entidad generados en el sexenio.

**ESTE MARTES**, se llevaron a cabo dos reuniones en las que el tema central fue el desarrollo económico en el Estado de México durante los últimos seis años; pero como si se tratara de "dimensiones alternativas", mientras en Palacio de Gobierno se anotaban todos los "supuestos logros" en la materia, en la Legislatura diputados y empresarios hablaban de una realidad opuesta.

En el equipo del mandatario se encontraba un muy feliz y satisfecho, PABLO PERALTA, titular de Desarrollo Económico.

De acuerdo a la agenda, los temas a tratar tenían que ver con las políticas públicas enfocadas al crecimiento económico, generación de empleos, la atracción de inversión y el desarrollo agropecuario.

En todas las áreas presentaban "grandes" resultados y hasta se dieron en lujo de poner en la mesa indicadores.

DIPUTADOS Y CCEM HABLAN DE INICIATIVA PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA MEXIQUENSE

En una reunión de trabajo, el presidente de la Comisión Especial de Seguimiento a la Recuperación Económica, el panista, FRANCISCO CORTÉS y el morenista, VALENTÍN GONZÁLEZ hablaron con miembros del Consejo Coordinador Empresarial, comandados por LAURA GONZÁLEZ para reactivar una iniciativa de ley congelada desde el año pasado.

El presidente de la Comisión Especial explicó que es necesario homologar diversas leyes con el fin de hacer trámites más ágiles y que se resuelvan en menos tiempo. Además de darle vía libre a las empresas de bajo y mediano impacto para que operen antes de que les den el permiso solicitado.

PABLO PERALTA SE NIEGA A REUNIRSE CON DIPUTADOS

En la reunión trascendió que el titular de Sedeco el mismo que en la reunión de transición estaba muy contento, cuando se ha solicitado su presencia para hablar con los diputados sobre la situación que guarda el sector económico en la entidad, en todo momento se ha negado.

Así el titular de la dependencia sólo muestra indiferencia ante la Legislatura cuando se le solicita que acuda para hablar del trabajo que ha hecho. Parece que al señor se le olvidó que también fue diputado y por lo tanto sabe de la importancia que tiene la presencia de funcionarios para hacer el trabajo en la Cámara de Diputados.

Aunque bien pudo ser el hecho de no saber qué decir, si tomamos en cuenta los escasos resultados que ha obtenido.

El diputado de Morena, VALENTÍN GONZÁLEZ al tomar la palabra dejó en claro que conoce la importancia del sector económico y se comprometió a tratar el tema en la fracción de su partido para que lo más pronto posible se hagan los foros que se necesitan para aprobar la iniciativa.

Porque no es posible que hayan aprobado otros temas que no son tan relevantes para la vida política de la entidad. Expresó que la Gobernadora electa tiene clara la importancia del sector económico porque es el generador de riqueza y bienestar para la población.

Ante los empresarios mostró la experiencia que tiene para manejar este tipo de reuniones y lograr acuerdos.

CCEM Y LAS MALAS CUENTAS QUE ENTREGA ESTA ADMINISTRACIÓN

Por su parte, LAURA GONZÁLEZ y líderes del CCEM reconocieron que esta administración debió la inversión y la falta de un funcionario eficiente en la atracción de capitales provocaron que muchas empresas buscaran otros territorios para instalarse.

Prueba de ello es que Nuevo León y Jalisco han crecido por arriba de lo que ha hecho el Estado de México y de mantenerse la tendencia, en un par de años estarían mejor colocados en cuando a la aportación al PIB nacional.

Sólo se recibieron capitales que por las condiciones inmejorables del territorio mexiquense se establecieron en esta zona, pero eso no es trabajar en la atracción de inversiones. Es recibir las que ya estaban convencidas.

Por otro lado, si bien es el centro logístico y por el territorio atraviesan importantes vialidades, lo cierto es que la mayoría son de cuota, no han recibido mantenimiento por lo que están en malas condiciones y por si fuera poco, se consideran entre las más peligrosas del país por la inseguridad y los robos constantes.

Un día antes, LAURA GONZÁLEZ había advertido que trabajaría en coordinación con representantes de la Legislatura para ajustar normas en diversos sectores que van desde una reingeniería de la Sedeco, hasta regresar la Mejora Regulatoria a esa dependencia o realizar todos los trámites en línea para evitar la corrupción entre otras cosas.

Así dos reuniones y dos realidades diferentes de la actividad económica en la entidad. La Gobernadora electa y su equipo tienen mucho que analizar, porque una cosa son las cifras con poco o escaso sustento para usar en un informe y otra muy diferente, la cruda realidad.

ACLARACIÓN DEL DÍA: NÚMERO DE EMPLEOS EN SEIS AÑOS, MÁS EXACTO

Ayer comenté sobre los 800 mil empleos que dice el mandatario se crearon durante su mandato. No pudimos encontrar de dónde sale el dato o cuáles son las operaciones matemáticas que usaron para determinar esa increíble cantidad de puestos de trabajo.

Pero en la publicidad que hacen rumbo al último informe de gobierno ya corrigen la cifra.

No son 800 mil, son **MÁS DE 815 MIL EMPLEOS GENERADOS**! Que ese es su legado. A lo mejor así es más fácil hacer las sumas exactas y las fuentes ya son más confiables.

## LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- *Se fue de la lengua el "Alito" Moreno*
- *Siempre si habrá libros en Edomex*
- *Última reunión de transición DGA-ADM*
- *Ves la paja en el ojo ajeno, y no ves la vigia...*

... Ya le reprocharon al "Alito" su declaración "banquetera", de que la priista Beatriz Paredes, está prácticamente fuera de las preferencias finales en el Frente Amplio por México (FAM) ...

... El reclamo fue de la misma senadora, porque el todavía líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, se fue por la "libre", y sin consultar a los otros partidos que forman el FAM, la descartó diciendo que "las encuestas no le favorecían" ...

... Su insinuación de que Paredes podría bajarse de la contienda, porque no levanta en las encuestas, puso nuevamente en entredicho su liderazgo tricolor, ya que en otra declaración aseguró que la cúpula priista estaba realizando todos los esfuerzos para que su candidata, Beatriz Paredes, ganara la votación...

... Resultó ser todo lo contrario al paso de los días...

... Como siempre, al muy estilo de la Chimoltrufia (personaje de la serie El Chavo del 8), cuando dice: "Así como digo una cosa, digo otra", el "Alito" se tuvo que echar para atrás...

... Y es que la decisión final de quién encabezará dicho Frente, en el camino a las elecciones presidenciales de 2024, se tomará en asamblea plenaria ...

... El "Alito" ya dió por descontado que será la panista Xóchitl Gálvez, quien se posesione para la candidatura de la oposición a Morena, para representar al FAM el año próximo...

... Por lo pronto sigue la duda: ¿a qué sigue jugando el Alito?, se siguen preguntando los priistas... Pero todos saben que el ex gobernador de Campeche sigue respondiendo a intereses particulares, todo para no irse a la cárcel para responder por su pasado político de delincuencia, de los llamados de "cuello blanco" ...

... Y hablando de acuerdos, por debajo de la mesa, resulta que, en el Estado de México, si se entregarán los nuevos libros de texto gratuito en todas las escuelas de nivel básico, confirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador...

... Lo anterior, porque salió el peine a relucir... "Se habló con el gobernador (...) hubo una reunión, y se llegó al acuerdo de que se entregarán los textos y el gobernador del Estado de México

estuvo de acuerdo (...) ellos mismos fueron expresando que iban a entregarlos", fue el mensaje referente del huésped de Palacio Nacional, en su "Mañanera" ...

... Sin embargo, ni la Secretaría de Educación del Estado de México, como tampoco el Gobierno estatal, se han manifestado ni aclarado ningún aspecto relacionado con este tema...

... No obstante, López Obrador aseguró que hubo una confusión en torno al amparo que derivó en la suspensión provisional de los libros de texto gratuito, ya que por un lado la Secretaría de Educación Pública interpretó que se trataba de 20 personas amparadas, y la Dirección Jurídica del gobierno estatal expuso que era para todo el estado...

... La última y nos vemos... En efecto, se desarrolló la séptima y última reunión de transición entre la gobernadora electa del Estado de México, Delfina González Álvarez y el mandatario constitucional Alfredo del Mazo Maza, antes de dar paso a la entrega del poder el próximo 16 de septiembre...

... Al iniciar el mes de septiembre, es el tiempo en donde Del Mazo entregará su informe el próximo día cuatro, a la Legislatura local, y posteriormente, el día 14 Delfina Gómez rendirá protesta como gobernadora constitucional...

... En esta junta se hizo notar la presencia de integrantes de los partidos aliados a Morena, PT y PVEM, quienes por tercera ocasión acompañaron a dichas reuniones de transición, donde se abordaría el tema de Desarrollo Económico...

... Se analizaron temas referentes, a la generación de empleos; atracción de inversiones; los parques industriales; apoyos para emprendedores; incentivos para el crecimiento del sector agrícola y las políticas de protección al medio ambiente...

... Para no variar, Delfina Gómez utilizó sus redes sociales para opinar, y en esta ocasión destacó que, el tema económico es fundamental para generar bienestar y empleos para la gente...

... Quien sí dió entrevista, fue el vocero de la maestra texcocana, Horacio Duarte, hoy todavía coordinador de la transición...

... Subrayó el tema, ya que dijo, Gómez Álvarez está muy interesada en que, quien asuma el cargo en la materia, deberá estar atento a que no exista ninguna irregularidad en autorizaciones con la iniciativa privada...

... En tanto que, en el boletín del gobierno estatal, se señala que Alfredo Del Mazo indicó que la economía mexiquense crece y es estable, resultado de las inversiones extranjeras y nacionales que se han asentado en territorio estatal...

... Pondera la especialización de la mano de obra, la mejora regulatoria, así como por el fortalecimiento del campo del Edomex,

por impulsar el desarrollo de proyectos de emprendedores, además de capacitar y orientar a las micro, pequeñas y medianas empresas...

... Y quienes siguen trayendo el machete desenvainado, son los legisladores, perdón, los congresistas de Morena locales, pues ahora enfocaron sus cuestionamientos sobre la administración que lleva a cabo la alcaldesa Angélica Moya, en el ayuntamiento de Naucalpan... Sin embargo, como siempre, "ven la paja en el ojo ajeno, y no ven la viga en el propio" ...

... El legislador Isaac Montoya tomó ahora la bandera de un grupúsculo de vecinos afines a Morena, para acusar a la edil, de falta de sensibilidad y no ser empática con sus comunidades, quienes le "exigieron" al gobierno que encabeza, clausurar una gasera ubicada en avenida Minas Palacio que, aseguran, se instaló ilegalmente y es un riesgo para la población...

... El legislador de Naucalpan, sin tener las pruebas suficientes para adoptar tal postura, expresó el gobierno municipal difícilmente actuará de manera distinta como ha actuado en estos casi dos años que, "se han caracterizado por su divorcio, su distanciamiento, por su falta de empatía a las exigencias del pueblo, pero principalmente hacia las demandas de las colonias de Naucalpan" ...

... Hay que recordarle al diputado del partido guinda, que a su Presidente AMLO, no le importó la opinión ni los cuestionamientos que se generaron al instalar la refinería de Dos Bocas, ya que se comprobó que su capacidad no ha servido para producir la cantidad de refinados que prometieron...

... Estas plantas, se ha visto a lo largo de dos años, que lo único que generan son pérdidas, debido a que no se puede refinar al 100 por ciento, un barril de petróleo, para convertirlo en productos que generen valor para los mexicanos...

... Por eso, antes de opinar y denostar el trabajo de gente que sí trabaja, y no solo son incapaces de generar iniciativas, mejor que se acuerde del adagio: "calladito te ves más bonito" ...



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Último encuentro DGA - AdM.
- No estorbar a la IP: HDO.
- PVEM y PT presentes.
- Plenarias de PRI y Morena.
- Extraños rumores falsos.

Se llevó a cabo la séptima y última reunión "de transición" entre la **Gobernadora Electa Delfina Gómez Álvarez** y el gobernador saliente del Mazo con el tema económico y el Coordinador de la Transición, **Horacio Duarte Olivares**, informó de la colaboración con el empresariado en temas como la inversión, "no estorbar a la IP" dijo refiriéndose a las palabras de la mandataria más votada y legitimada de toda la historia del Estado de México. En esta ocasión acompañaron a la **Maestra Delfina Gómez Álvarez** los líderes de los partidos políticos con los que conformó la candidatura común en el reciente proceso, **José Alberto Couttolenc Buentello**, del PVEM

y **Norberto Morales Poblete**, quienes son mencionados para ocupar cargos en el gabinete o para un cargo de elección popular ... NOTAS CORTAS: Primero fue el grupo parlamentario de Morena dirigido por **Maurilio Hernández González** y ahora el del PRI coordinado por **Eliás Rescala Jiménez**, fracción parlamentaria en la que la gran incógnita es si regresa la ex candidata priista **Alejandra del Moral Vela**. A estas alturas, siguen desatando toda clase de rumores tanto en el congreso local como en el GEM, in embargo, todos resultan falso y la pregunta obligada es ¿de parte de quién?... Mañana es el periodo extraordinario de sesiones de la LXI Legislatura Local en la que se discutirá y aprobará sin cambio alguno la iniciativa de la nueva Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México ... Feliz "ombligo" de semana, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Beatriz Paredes lo había anunciado con anticipación, hay que eliminar el sistema patriarcal en la política. Alejandro Moreno, el imponente *Alito*, le dio la razón poco después, ya que la llamó a declinar porque las encuestas no le favorecían, sin esperar las más recientes e impidiendo la votación que debería haber el domingo el 3 de septiembre.

Nuevamente se nota la mano de Claudio X, quien ya había decidido que Xóchitl Gálvez sea la que enfrente a Claudia Sheinbaum, la casi segura ganadora en Morena que utilizará una boleta redonda en su proceso con el fin de evitar favoritismos.

¿Qué dicen las encuestas tan utilizadas y satanizadas?

**Milenio** señala que ganará Claudia a Xóchitl: 44 por ciento a la morenista y 26 a la frentista. **El Financiero** le da 46 por ciento a Sheinbaum y 37 a la señora del huipil. Y Federico Arreola, en **SDP**, plantea que la ex jefa de la

CdMx tendrá 44 por ciento de apoyos y la senadora panista 30 por ciento.

Ello se pone más claro porque Movimiento Ciudadano no irá con los de Claudio el empresario, sino con un candidato del partido, a pesar de los ruegos y denuetos de Jesús Zambrano, que ya perdió a Miguel Ángel Mancera.

Por cierto, no obstante las últimas broncas, sobre todo porque más de seis millones de niños no tienen los nuevos libros de texto- amparos de Luis María Aguilar o decisión de gobernadores-, la aprobación de López Obrador es de 60 por ciento, según el diario **Reforma**; o de 56.9, al decir de Mitofsky (**El Economista**).

**Opinión**  
**Claudio Versus Claudia**  
Por Jorge Meléndez Preciado

## *Mi solidaridad a Martha Olivia López*



En los debates entre Beatriz y Xóchitl, se ha visto más sólida, desenvuelta y con tablas políticas a la priista quien fue vicepresidenta de la Internacional Socialista que la señora encargada de edificios y chistoretas.

Pero que existe mano negra para hacer todo, lo muestra que ya les dieron huesos anticipados a Francisco Javier Cabeza de Vaca, en Seguridad, quien vive en Estados Unidos, tiene pendientes judiciales en México y amenazó a periodistas por hacer su trabajo; a los tecnócratas neoliberales: Ángel Guría e Idelfonso Guajardo, en cuestiones económicas y ¡hasta Silvano Aureoles, en asuntos agropecuarios!, el que cargaba un banquito para solicitar audiencia y no le hacían caso.

Es decir, ya empezaron a repartir el

pastel antes de cocinarlo, aunque el asunto Paredes les puede destruir todo su plan de acción a los opositores de la 4T.

Señala bien Jorge Zepeda Patterson (**Milenio**, 29 de agosto), en nuestro país todos se dicen de izquierda, hasta la supuesta ex trotskista Gálvez.

Por ello, seguramente el presupuesto del 2024, será más austero para muchos, entre ellos la Suprema Corte, y más abundante en los programas sociales.

Con todo, estamos ante unas elecciones que serán muy diferentes a todas las que hayamos vivido, pero la ruta trazada por Andrés Manuel ya dejó su impronta en muchos terrenos que será difícil de revertir, a pesar de las deficiencias en otros campos.

[jamelendez44@gmail.com](mailto:jamelendez44@gmail.com)  
[@jamelendez44](https://www.instagram.com/jamelendez44)



## **Recuento de daños: las campañas de las corcholatas**

**P**ara un evento de luz y sonido de 100 personas, el equipo de audio y el dj cuestan alrededor de 5 mil pesos, si cada corcholata realizó más 150 eventos, con más de un millar de personas, el sonido pensemos que costó \$10,000 pesos, lo que significaría que sólo en audio muuuy conservador se gastaron un millón y medio de pesos.

La "corcholata" que viajó medianamente, fue Adán Augusto con 39 viajes en avión. Si en su comitiva van 20 personas, con un promedio de dos mil pesos el vuelo, se gastaron entonces alrededor de un mi-

llón y medio de pesos.

Es decir, únicamente van dos gastos muy básicos e indispensables y ya va la cuenta en TRES MILLONES de pesos por cada uno de las corcholatas, sin contar los espectáculos y bardas, los "box lunch" para los asistentes; sin contar la renta de los espacios, sin contar sillas, templetes, tarimas, enlonados; sin contar comida de su equipo, hoteles ni renta de vehículos; sin contar reporteros que cubran sus eventos, entrevistas o reportajes.

Según ellos mismos, Sheinbaum gastó caso 4 millones, Ebrard 2.3 millones, Monreal 3.5 millones y Adán Augusto casi 2.4 millones.

Es increíble cómo no hemos hablado de soluciones y ya nos están engañando. Es imposible que hayan tenido esos gastos de campaña a menos de que sean donaciones y por tanto, ya sean también compromisos fuertes con sus padrinos. En el portal de Latinus, registran sólo de gastos de Adán Augusto un total de 23 millones de pesos. ¡Cómo es posible que nos quieran ver la cara! ¡Ni si quiera están maquillando la cifras, las están inventando sin pudor! Por otra parte ¿Han escuchado alguna propuesta? Exacto, sólo de Ebrard sobre su proyecto ANGEL que es llenar de cámaras el país, como si vigilar hiciera que no se ejecutara el delito; el problema es que no se persigue, no hay investigación y por tanto, no hay sanción. De ahí en fuera no ha habido propuesta alguna, más que la 4T continúe, con los logros o en su caso, termine los logros que "no pudo" terminar AMLO; esa fue la razón por la que nadie se animó a decir

alguna solución, porque según el presidente no hay qué solucionar, todo está perfecto. Cualquier propuesta indicaría que algo está mal, que algo falta por solucionar o que las promesas de AMLO no se han cumplido y eso sería imperdonable para alguna de las corcholatas. El sistema de salud tiene menos cobertura, menos medicinas, menos atención y menos recursos que en el sexenio anterior. El sistema de seguridad de abrazos y no balazos ha hundido a México en el peor sexenio de la historia en materia de asesinatos/ muertos/ desaparecidos/ feminicidios. Las grandes obras de infraestructura no sirven o no funcionan para lo que prometieron, el aeropuerto cuenta con subsidio para incentivar su uso y ni con decretos terminan de activarlo; la refinería no refina, el tren maya no empieza operaciones con el lastre de haber destruido el ecosistema, miles de árboles y cenotes; y de la educación pues mejor ni hablar, entre que no hay profesionalización, ni libros de texto adecuados, se podría ir la discusión, pero lo más importante es que no hay una nueva escuela mexicana, nuestros niños siguen un modelo que no contempla que la información se tiene en los dedos y no prioriza el razonamiento ni la inventiva.

En el Recuento de Daños las corcholatas sólo han servido para gastar dinero por el país, reforzar la imagen del presidente y robar del erario una buena tajada para amigos y familiares que den el servicio solicitado.

En la siguiente opinión, el recuento de daños de Xóchitl y Beatriz.



## Línea secreta

**Octavio López Patiño**  
www.lineasecreta.com

La condición propositiva del diputado Elías Rescala contribuye a la consolidación política de la LXI legislatura: expertos.

Coincidimos con la opinión generalizada de los expertos: la aplicación del diputado Elías Rescala Jiménez al frente de la coordinación del GPPRI, primero, y, después, al frente de la Junta de Coordinación Política de la LXI Legislatura, se han caracterizado por su condición propositiva; su acción de sumarse a la pluralidad y al diálogo político; su convicción de proponer cuantas iniciativas sea necesarias en aras de contribuir al bienestar de las y los mexiquenses. En los tiempos de la llegada del Gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, Rescala Jiménez, como para no desmentirnos, ha dejado en claro que su Fracción parlamentaria se sumará a las iniciativas encaminadas a mejorar la vida de los mexiquenses. Es decir, por ello, nuestra coincidencia con los que saben: el priista ha mostrado y demostrado la madera política de su andamiaje legislativo. Es decir, el diputado Elías Rescala continúa, hasta donde marcan los tiempos legislativos, al frente de la Coordinación del GPPRI, y de la Presidencia de la JuCoPo. Lástima para los "analistas" que tienen distintas "proyecciones".

**LA ÚNICA FINALIDAD ES QUE LOS MEJORES ALUMNOS DE MÉXICO SE FORMEN EN LA UAEMÉX: RECTOR BARRERA DÍAZ.** Le comento que, derivado de una estrategia integral que impul-

**Barrera Díaz entregó 90 pantallas y 42 proyectores para 7 organismos académicos ubicados en el Campus "Colón". "La única finalidad es que los mejores alumnos de México, se formen en esta Universidad", expresó**

sa el proceso de enseñanza-aprendizaje activo y dinámico, el rector de la UAEMéx, Carlos Eduardo Barrera Díaz, hizo una magna entrega de equipamiento digital de alta gama, e inició los trabajos de ampliación de infraestructura para diversos organismos académicos. En la Facultad de Lenguas, para empezar, Barrera Díaz entregó 90 pantallas inteligentes y 42 proyectores para 7 organismos académicos ubicados en el Campus "Colón". "La única finalidad es que los mejores alumnos de México, se formen en esta Universidad", expresó Barrera Díaz. Le informo que superan los 50 millones de pesos los trabajos de esta ampliación.



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**  
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Aguas turbias

Estos ya no son tiempos de definiciones, -esas según algunas voces, ya se dieron en las elecciones, durante, en y después de la jornada-, por cierto, no muy claras en algunos momentos no muy claras, pero ya fueron. Hoy con los ánimos más calmados, "más relax" no dejan de aparecer las expresiones cuyas intenciones siguen siendo las de lastimar -políticamente hablando- a algunos personajes, bueno, algunos lo ganaron a pulso y ellos sabrán quiénes son y las consecuencias serán enfrentadas. Y usaré la "clásica" de eso es arroz de otro costal, a lo que haremos alusión ahora es al tema de las voces -en bajo y alto- cuyo mensaje es después del 15 de septiembre las cosas serán diferentes y no habrá un líder o quién ponga orden, de tal suerte que todo aquel con ganas o posibilidades -reales o no- buscará ocupar la vacante...Sin embargo, aunque me tache de amargoso, pues según información contada a este alado, las cosas no sucederán como algunos o muchos tienen previsto, más aún en lo referente a renglón de liderazgo...No lo vieron, no lo quieren ver o reconocer, pero se han construido liderazgos que desplazarán a quienes llevan mucho, mucho tiempo

### **El sueldo de la secretaria privada del alcalde es público y se puede consultar sin complicaciones**

po mandando, repitiendo y ocupando cargo tras cargo. No se trata de ir a la lucha o a la guerra, es mucho más simple, se trata de un relevo que esperaba el momento propicio y ese ya llegó pese a que algunos enturbian las aguas. Ya le seguimos.

#### **LA RABADILLA DEL POLLO**

Pollos en el tejado me dicen, los temas abordados de Zinacantepec, por supuesto tienen soporte, rostro, nombre y apellido para ser más precisos, pues no se trata de la elección del presidente de manzana, sino del municipio y quienes han sido despedidos por pertenecer a una expresión diferente a la de Manuel Vilchis, por supuesto que no se quedan callados ante lo que consideran una injusticia, pues fueron separados de su encargo -además sin explicación alguna- con el señalamiento de que al no pertenecer al grupo, pues no hay cabida en el equipo...No sabemos, pero igual en una de esas se la andan aplicando

igual en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y quienes lo convocaron a la reunión en el CDE con diputados locales, federales y presidentes municipales, pues Manuel Vilchis no acudió a la misma y esa ausencia se puede tomar como no parte del equipo para las elecciones del próximo 2024. Tampoco es de creerse que le importe mucho si su tío ya le metió el hombro con una de las corcholatas. En fin, ya veremos. Por cierto, que a este espacio le escribe "Sergio" (obvio no es el nombre real), para decirnos el sueldo de la secretaria privada del alcalde es público y se puede consultar sin grandes complicaciones, así como el que la hija de la secretaria también trabaja en el Ayuntamiento, eso sí, fueron cuidadosos de ingresarla a un área donde no se tenga relación directa, por aquello de las sanciones. Bueno ya le seguimos, porque nos sigue aportando información... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

## REDES DE PODER



### Candidata con amparo

Finalmente apareció la "verdadera" candidata de la 4T para la Rectoría de la UNAM. Se trata de Rosaura Ruiz, hasta febrero pasado secretaria de Educación

del Gobierno de la CDMX y quien al anunciar su renuncia, abiertamente declaró que regresaba a la universidad para, desde ahí, seguir ayudando al proyecto. Lo curioso es el valor de la doctora que ahora es galardonada, reconocida y pro-

movida desde la propia Torre de Rectoría con amplios espacios en la Gaceta de la UNAM, pues resulta que Ruiz no cumple el requisito de tener menos de 70 años (tiene 73) para ser elegible como rectora, establecido en la Ley Orgánica y el Estatuto de la de la UNAM. La doctora Ruiz, muy cercana por cierto a Juan Ramón de la Fuente, promoverá -nos cuentan- un amparo por considerar que el límite de edad la discrimina para literalmente torcerle el brazo a la Junta de Gobierno y obligarla a registrar su candidatura. Así, desde la 4T se

abre fuego y empieza el juego de vencidas para tratar de tomar la Rectoría de la UNAM. Atentos.

### Ya no es interlocutor

Dante Delgado, mandamás de Movimiento Ciudadano, está perdiendo las riendas del partido y ante la división que se está gestando internamente su respuesta fue publicar una nueva carta en la que expresa nuevamente el porqué no irán en coalición con el Frente. La realidad es que la impresión, ya no solo hacia afuera sino incluso entre

algunos actores errecistas, es que Dante le podría estar haciendo intencionadamente el juego a Morena. Otra muestra de que Delgado ya no es el único interlocutor válido de MC es el reconocimiento público de algunos líderes de otros partidos, como el que hizo Marko Cortés, de que ya se está construyendo y dialogando con cuadros de MC para integrarlos a la coalición. No solo va a ser el bloque de Jalisco con Enrique Alfaro a la cabeza, el que termine separando caminos con la dirigencia de Dante Delgado, por lo visto.